

## **COMMENT TRAVAILLER EFFICACEMENT AVEC VOTRE PARTENAIRE NÉPALAIS**

### ***Le contexte général*** ◆ ◆ ◆

Les partenariats entre Canadiens et Népalais viseront surtout le secteur public, les organisations non gouvernementales (ONG) et les établissements d'enseignement, dont la plupart sont situés dans la vallée de Katmandou.

Le secteur public, qui comprend les organisations publiques et parapubliques, est de loin le plus gros employeur au Népal. Il est présent dans tous les domaines de la vie des Népalais, et son impact sur le développement social et économique du pays est visible partout. L'influence des méthodes bureaucratiques, qui se fait sentir dans le secteur public, les ONG et le secteur privé, est accentuée par la forte distance par rapport au pouvoir qui caractérise la société népalaise.

Même si la diversité culturelle est considérable chez les Népalais, ils ont

à peu près tous certains traits en commun. Les différences dépendent du contexte précis dans lequel ils travaillent, de même que de leur appartenance à une ethnie ou une caste donnée. En acquérant une compréhension du contexte local et de l'héritage culturel de vos partenaires népalais, vous comprendrez mieux leurs comportements et leurs attitudes.

Au cours des dernières décennies, les Népalais ont appris à accepter plus facilement la présence des conseillers étrangers .

Il est probable que vos partenaires népalais appartiendront à l'une ou l'autre des catégories suivantes: bureaucrates du secteur public, professionnels d'ONG, professionnels des domaines techniques et enseignants. Nous décrivons chacune de ces catégories dans ce qui suit.

### ***Les bureaucrates du secteur public*** ◆ ◆ ◆

#### **Le contexte**

Le fonctionariat est la carrière de premier choix des Népalais, en raison des avantages qu'il offre: sécurité, régime de retraite, pourboires, allocations pour frais médicaux,

politiques généreuses en matière de congés, possibilités de formation et d'étude à l'étranger, et surtout, dans beaucoup de cas, statut, pouvoir et prestige. Les salaires étant faibles, beaucoup de fonctionnaires, et surtout